
 

 

 

 

Le 16 mars 2021, 
À Monsieur Mostafa FOURAR  
Recteur de l'académie de Toulouse,  
CS 87 703 
31077 Toulouse cedex 4   
 
Copie à Madame la Directrice académique  
Des services de l'Éducation nationale, inspectrice d'académie  
279 Rue Pierre-Carrère 
CS13117 
12031 Rodez Cedex 9  
 

Monsieur le Recteur, 

Notre collectif d’élus, de représentants syndicaux, de représentants associatifs et de citoyens 

(*) a été alerté des dangers qui pèsent sur la rentrée 2021 au lycée la Découverte, à 

Decazeville. 

En effet, des parents d’élèves et des enseignants nous ont fait part de leurs inquiétudes liées 

à une baisse importante des moyens d’enseignement alloués au lycée à la prochaine rentrée 

scolaire, et ce malgré des effectifs d’élèves prévus à peine inférieurs à ceux de cette année. 

En particulier, la dotation horaire prévue ne tient plus compte des réelles difficultés sociales 

de notre territoire : les heures d’Allocation Progressive des Moyens (moyens 

supplémentaires qui étaient donnés jusqu’à présent pour compenser ces difficultés) 

disparaissent.  

Les classes seront ainsi plus chargées, et les heures en petits groupes moins nombreuses, 

ce qui sera un frein à la réussite des élèves. Nous refusons que notre établissement soit 

réduit à des moyennes d’effectifs par classe, et qu’ainsi la spécificité de notre territoire ne soit 

pas davantage prise en compte. 

La baisse importante des moyens conduit par ailleurs à des fermetures probables de 

certaines spécialités et certaines options, donnant ainsi moins de choix aux élèves. 

Or, ce lycée est le seul lycée d’enseignement général et technique sur notre territoire (lycée 
le plus proche situé à 40 km, sans un maillage de transport public suffisant). Nous sommes 
attachés à l’égalité de traitement : les élèves de notre territoire doivent avoir accès près de 
chez aux mêmes choix que ceux des établissements privés et ceux des grandes villes.  

Enfin, nous sommes particulièrement inquiets de la diminution de moitié de la capacité 

d’accueil  de la classe de seconde professionnelle à la prochaine rentrée.  

Nous soutenons les manifestations aux cotés des salariés qui agissent afin de préserver les 

activités et les emplois des PME des filières industrielles automobile, aéronautique sur notre 

territoire. Aussi, nous considérons qu’une telle réduction de moyens d’accueil pour les 
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métiers de la métallurgie concours à affaiblir ces filières et entre en contradiction avec 

l’abondante communication du gouvernement qui affiche une volonté de reconquérir la place 

de  l’industrie en France. 

Cette décision fragilise toute la structure de l’établissement : la Section d’Enseignement 

professionnel, et aussi les BTS dont la SEP est le pourvoyeur essentiel. 

Fin 2020, le Ministère de l’Education Nationale a rendu des moyens financiers 
importants au Ministère du Budget alors même que les besoins financiers étaient 
accrus. C’est une démarche incompréhensible qui confirme une gestion comptable. 
Nous dénonçons cette démarche car elle ne tient aucun compte des difficultés 
sociales, mais c’est aussi la preuve que les moyens existent et peuvent donc être 
(re)trouvés. 

 
Nous notons aussi une diminution du nombre d’heures-poste au profit d’heures 

supplémentaires. Cela aura pour conséquence d’interdire dans les faits, pour les professeurs 

qui en avaient fait le choix, d’en effectuer au profit du Greta et donc d’impacter la capacité de  

formation pour  adultes dans notre territoire.   

Nous demandons donc des moyens d’enseignement supplémentaires pour le lycée, 
en quantité suffisante pour permettre, même dans notre territoire rural et isolé, un 
enseignement de qualité. 
 
En attente de réponses positives à nos demandes, nous vous prions de croire, Monsieur le 
Recteur, à l’assurance de notre engagement, pour la cause du bassin de Decazeville, de ses 
habitants et de ses élèves.  
 
 
 
 (*) Collectif Tous Ensemble réuni ce 12 mars avec participation des Maires des communes de 

Decazeville Communauté, de Capdenac gare, des Conseillers Départementaux des 3 cantons, de M. 

Bérard, Conseiller Régional Occitanie, des Unions Syndicales CFDT, CGT, FO, CFE-CGC, FSU, UNSA, 

d’associations des commerçants. 

 

 

Contact : Boyer Jean Paul 
78, esplanade J. Jaurès 12300 DECAZEVILLE. 

Mail : tousensemblebassin@gmail.com 
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